

Sólo el capitalismo será el responsable del comunismo

Por Adolfo Fernández Ortega

LA TRIBUNA del 9 de los corrientes publica una especie de reportaje hecho al Dr. Castro Cervantes sobre la cuestión comunista y en él se nota la tendencia del Dr. Castro a hacer responsables de dicha peste social solamente al capitalismo que, «EN LO QUE CONCIERNE A LOS PROBLEMAS SOCIALES, ES ATRASADO EN ESTE PAIS.»

No voy a ponerme en favor de la avaricia insaciable ni de la codicia inmoral de ciertos capitalistas sin conciencia que estrangulan al obrero, pero reducir el problema al estrecho circuito de la responsabilidad unilateral cargándola ésta sobre los ricos, es opuesto a la experiencia que muy claramente nos dice quiénes son los verdaderos responsables.

Para mí; tres son los elementos que contribuyen al fomento y mantenimiento del comunismo. El capitalismo, los obreros y el gobierno. Quién de los tres es más o menos responsable? En nuestros casos de la América Hispana y sobre todo de Centro América parece difícil esclarecer esta responsabilidad para cargarla sobre uno solo de los elementos citados.

En primer término establezcamos que nuestros problemas sociales y políticos están muy lejos de los problemas de igual asunto de los países del viejo continente y aun de los mismos Estados Unidos.

La cuestión de castas sociales, ese escalonamiento odioso, que pone materialmente a unos hombres bajo los otros con imposibilidad física y moral de subir a las alturas donde se colocan los llamados privilegiados, no existe en nuestros países, nacidos a la vida de la libertad, bajo los pliegues de las banderas de la igualdad. Y no es uno solo ni muy pocos los casos que podríamos citar de gentes nacidas en las últimas capas sociales que han pasado a ocupar puestos prominentes en las manifestaciones de nuestra vida republicana.

El industrialismo, destructor de la iniciativa del obrero, ese maquinismo que reduce a los hombres a simples piezas o tornillos de las grandes máquinas, es desconocido para nosotros.

Las luchas contra la misma naturaleza, contra temperaturas bajo cero, contra esterilidad de la tierra, contra la estrechez de la misma, para nosotros no son

sino historia desconocida. Nuestros campesinos pueden vivir medio desnudos en los campos durante todas las estaciones del año; basta tirar sobre nuestras tierras el grano para recoger hasta al mil por uno; los obreros que quieren trabajar pueden tener terrenos gratuitos tantos cuantos puedan cultivar.

Cuál es el punto común de nuestros problemas obreros con los obreros de la Rusia Czarista, de la Alemania imperialista y militarista, de la Italia monarquista o de los Estados Unidos industrialistas?... Que las primeras cambien de formas de gobierno, que pase Rusia de la opresión de la autocracia a la miseria y calamidad de la más vergonzosa tiranía, de la estulticia y la perversidad de los últimos de las capas sociales, o que se pase como en Alemania, en transición civilizada del régimen absoluto del imperio a la democracia amplia, nuestros problemas obreristas nada tienen de común con los de igual nombre de las naciones citadas.

Qué es lo que más domina a nuestras masas indohispanas? No otra cosa que el espíritu de imitación servil. En eso somos las masas más afeminadas del mundo. Las mujeres se ponen a la moda cueste lo que cueste aunque aparezcan en los parques, teatros y cafés, siluetas ridículas de payasos risibles. Que viene la falda corta, pues aunque tengan que enseñar piernas más torcidas que «guayabos», o muy delgadas o muy gruesas, hay que andar a la moda; que hay que cortarse el pelo a lo «hombre» allá van aun cuando tengan que poner al descubierto las orejas demasiado grandes que antes disimulaban muy bien etc...

Lo mismo pasa con las masas indohispanas. Por ponerse a la moda son capaces de comparar los problemas sociales con los de naciones antiquísimas, con los de razas absolutamente distintas, con los de ambientes diferentes en el más amplio sentido del vocablo.

Todo en nosotros está en los comienzos de la evolución, no somos fruto en sazón todavía en los destinos de la humanidad; nuestra vida es tan ínfima que en el antiguo continente el noventa y nueve y nueve décimos% de la gente que se llama culta, no sabe dónde quedan las repúblicas de la América Central. No es raro oír a jóvenes universitarios de

La Sorbona preguntar si Bolivia y Centro América son fronterizos, Periódicos de Madrid y de Berlín publicaron en vez pasada que el Presidente de Nicaragua acosado por las tropas sandinistas estaba a punto de evacuar la capital y probablemente, si Sandino insistía en asediar las tropas leales del gobierno el presidente se vería obligado a refugiarse en el país vecino, Uruguay. Que el presidente *Mejía Colindres* de El Salvador se veía estrechado por una revolución encabezada por Araujo quien recibía el auxilio eficaz de sus amigos de Paraguay y que seguramente se-

ría derrocado «*Mejía Colindres*» quien se decía se refugiaria en una de las repúblicas vecinas, Venezuela o Colombia.

Esto parece ridículo pero quien ha tenido la curiosidad de registrar canjes en las redacciones de periódicos estará muy de acuerdo conmigo.

A la distancia que están ellos del conocimiento nuestro estamos nosotros en la cuestión de problemas sociales con ellos.

Son otras las causas de nuestro malestar social y a ellas me referiré próximamente.

Adolfo Fernández Ortega

Colegio Seminario

La matrícula de este colegio queda abierta desde el lunes 22 de Febrero, de 8 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m. Las clases principiarán el miércoles 9 de marzo a las 8 horas.

EL RECTOR

Cristo Rey en la edad media

Cuando la Ciudad de Lucca estaba en el apogeo de su prosperidad y sus ciudadanos recorrían toda Europa para vender las apreciadas telas y brocados de seda, Jesucristo era el Rey de aquella ciudad, como fué más tarde de Florencia.

En la catedral de Lucca se veneraba un santo Cristo anterior al siglo XII, conocido con el nombre de «Santo Rostro» al cual habían puesto corona y cetro de oro, como símbolo de su realeza y del dominio sobre la ciudad. El mismo «Santo Rostro» estaba acuñado en las monedas e impreso en los sellos de la ciudad.

Todos los años el 13 de septiembre, víspera de la «Éxalta

ción de la Santa Cruz», los habitantes de los pueblos y castillos sujetos a Lucca, acudían al altar del «Santo Rostro» a ofrecerle un cirio, en señal de vasallaje. La fiesta del «Santo Rostro» era la fiesta nacional de Lucca. El súbdito que sin motivo faltaba a la fogata que se encendía en honor del Rey Jesucristo, o a las funciones religiosas, era tenido como su vasallo infiel.

El reconocimiento de Cristo Rey por la ciudad de Lucca coincidió con su prosperidad y florecimiento comercial. En el siglo XIII y XIV, Lucca llegó a ser una de las ciudades más industriales de Europa.

Si las naciones modernas,

aquejadas por tantos males que son efecto del mismo progreso, eligiesen también a Jesucristo por Rey, como lo desea el Santo Padre, sin duda bajo su blando cetro volverá la paz y la prosperidad que hace tiempo ya no conocemos ni siquiera de vista.

La normalidad

Después de cuatro días en que reinó el pánico en la ciudad, en que se paralizaron casi por completo todas las actividades y hasta se inició la desocupación de la capital, recomendada por el Gobierno para expedir el desalojamiento de los rebeldes que mediante la deslealtad de un jefe militar se habían adueñado del Cuartel «Bella Vista», ha renacido la calma y los habitantes de San José han podido reanudar sus cotidianas labores en virtud de haber depuesto las armas los alzados a quienes se les mantenía en asedio constante por fuerzas colocadas en diversos sitios considerados como estratégicos.

No vamos a hacer relación de los sucesos, toda vez que la prensa diaria los ha detallado ya en sus columnas.

Unicamente lamentamos con toda la vehemencia de nuestra alma de costarricenses el execrable empeño de alterar nuestra tradicional vida pacífica apelando al desacreditado expediente de los cuartelazos sin medir las funestas consecuencias que para la nación acarrearán.

Deploramos así mismo que 10 seres humanos perdieran la vida y que otros 20 resultaran heridos a causa de la rebelión.

De un modo particular mucho nos ha dolido que una comunidad religiosa que tan benéfica labor lleva realizada en pro de la educación de nuestra juventud femenina, la de Hermanas de Sion, haya tenido que experimentar serios perjuicios al ser utilizado su colegio por los rebeldes con fines estratégicos.

Pero con todo, debemos dar a Dios gracias por haber cesado la zozobra y reinar otra vez la normalidad en la vida de las naciones costarricense, sin mayores y más dolorosas consecuencias.

Ahora, con nuestros favorecedores:

En suspenso el servicio de fuerza motriz y clausurada la Administración de Correos en los cuatro días de desconcierto, no nos fue dable circular nuestro número del jueves. No dudamos que nuestros abonados haciéndose cargo de la situación que prevaleció, nos excusarán de esa involuntaria omisión.

Traslados y Conexiones de servicios eléctricos y telefónicos

Para evitar demoras en estos trabajos, suplicamos a los interesados hacer la solicitud correspondiente en nuestras oficinas con cinco días de anticipación, tiempo indispensable para la exactitud en la ejecución de ellos.

Compañías Eléctricas

San José, Febrero 6 de 1932.

Palabra Divina

Domingo II de Cuaresma

«En aquel tiempo tomó Jesús en su compañía a Pedro, a Santiago y a Juan, su hermano, los llevó a la cima de un monte muy encumbrado, y se transfiguró delante de ellos. Su rostro apareció resplandeciente como el sol, y sus vestidos se pusieron blancos como la nieve. Y he aquí que se les aparecieron Moisés y Elías hablando con Él. Tomando Pedro la palabra dijo a Jesús: «Señor, bueno es que nos quedemos aquí; si quieres, hagamos aquí tres tiendas, una para Ti, otra para Moisés y otra para Elías.» Aún estaba hablando, cuando una nube luminosa los envolvió, y luego salió de la nube una voz que decía: «Este es mi hijo muy amado, en quien yo tengo todas mis complacencias: oídle a Él.» Al oír estas palabras, los discípulos, llenos de temor, cayeron con el rostro contra el suelo. Llegándose a ellos Jesús los tocó y les dijo: Levantáos y no temáis. Entonces, alzando los ojos vieron que Jesús estaba solo. Y cuando bajaba del monte les mandó Jesús diciendo: «A nadie digáis lo que habéis visto, hasta que el Hijo del hombre resucite de entre los muertos.»

REFLEXION

Compréndese fácilmente cómo tuvo lugar la Transfiguración del Señor reflexionando que el alma de Jesucristo, unida hipostáticamente al Verbo divino, gozaba de la clara visión de Dios; y por lo tanto, le era fácil comunicar al cuerpo del Salvador los dotes propios de un cuerpo glorioso. Sus vestidos, blancos como la nieve, simbolizan el regocijo y la gloria de los Santos. También figura a las almas justas que por su pureza de vida son comparadas a la nieve; pues así como los vestidos preciosos adornan el cuerpo, la vida pura y santa honra y glorifica a Dios. He ahí cuál debe ser nuestra vida si deseamos ser glorificados con Jesucristo como verdaderos miembros suyos.

Los aficionados de Fotografía

obtienen los mejores retratos con materiales

KODAK

ó AGFA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES
y además útiles se encuentran siempre frescos y a precios favorables

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

Del Vaticano

DISCURSO DEL PAPA A LOS OBREROS

Roma.—El Pontífice recibió en la sala del Consistorio a 70 obreros de la sociedad Kolping, parte de ellos residentes en Roma, pero otros llegados a pie de distintas partes de Italia. Los peregrinos ofrecieron a Su Santidad un artístico retrato del fundador de la Sociedad, esculpido en madera.

Su Santidad pronunció un discurso en alemán, recordando la obra realizada en Colonia y en Roma por la sociedad, que aun en estos tristes tiempos procura un gran bien y ayudó a salvar las graves dificultades del momento. Después bendijo a los 250 mil jóvenes afiliados.

También recibió el Pontífice a los niños y adolescentes de ambos sexos premiados en los concursos catequísticos de la catequesis romana. Pronunció un discurso, haciendo el elogio del pequeño libro que se desarrolló después en grandes volúmenes de Teología y Filosofía, y recomendó su estudio para alimentar las inteligencias y sacar normas y reglas prácticas en la vida.

REPARTO DE REGALOS A LOS NIÑOS

Roma.—En el patio del Hospicio de Santa Marta, el Cardenal Sbarretti distribuyó los re-

galos de la Epifanía a los niños que tienen allí asistidos las Hijas de la Caridad. Asistieron al acto el gobernador de la Ciudad del Vaticano, Serafini, el maestro de cámara del Pontífice, los comandantes de los Cuerpos armados y otras personalidades.

El Pontífice ha nombrado consultores de la Congregación de la Propaganda al P. Antonio de la Asunción, ministro general de los Trinitarios; al P. Antonio María Santarelli, de los Menores, y al P. Julio Saubat, de los Sacerdotes de Bentharran.

Con motivo de la fiesta de San Antonio Abad los bomberos del Vaticano han celebrado una función religiosa solemne en la iglesia parroquial de Santa Ana.

CARTA DEL PRINCIPE HUMBERTO AL PONTIFICE

Roma.—El Príncipe heredero de Italia ha hecho presentar al Pontífice por mediación del embajador Conde de Vecchi, una nobilísima carta de agradecimiento por la alta condecoración con que el Pontífice le ha honrado recientemente.

EL PERSONAL DE LA BIBLIOTECA VATICANA

Roma.—El Papa recibió en la Sala del Trono al personal de la Biblioteca Vaticana. Asistieron a la audiencia 60 personas, entre

las que figuraban las diez muchachas que trabajaban en la sección del catálogo.

Su Santidad pronunció un discurso conmovedor, evocando el accidente último e invocando el eterno descanso para las víctimas del deber y el consuelo cristiano para sus familias. Dió las gracias al personal por la obra admirable que realizaron en toda ocasión, especialmente en esta última tan triste, y terminó expresando su gratitud vivísima por las ofertas generosas que le han llegado de todas las partes del mundo.

El gobernador de la Ciudad Vaticana, Serafini, entregó al Pontífice el dictamen de la comisión investigadora en el accidente ocurrido en la Biblioteca Vaticana, que será publicado dentro de poco.

Se ofrece

Auxiliar para escritorio, amanuense, bibliotecario, persona honorable sin pretensiones.

Apartado 111. Dirección: esta oficina.

Francia

Discurso del Nuncio Apostólico ante el Presidente

Al Nuncio Apostólico, Mgr. Maglione, como decano del Cuerpo Diplomático, estuvo reservado el honor de presentarle los felices augurios del nuevo año al Presidente de la República, Sr. Doumer. A las palabras del Sr. Nuncio que auguraban para el presente año un espíritu de solidaridad entre las naciones allí representadas y Francia para resolver felizmente el grave problema económico que afecta a todo el mundo, contestó el Sr. Presidente agradeciendo al Sr. Nuncio las felicitaciones que, en nombre del Papa y de los soberanos y gobiernos allí representados, extendía a Francia y a él personalmente; asegurándole al mismo tiempo que Francia, fiel a sus tradiciones y sentimientos, no ansía otra cosa que colaborar activamente en remediar los males que afligen a la humanidad.

Solamente un grande esfuerzo unánime y fundado en una recíproca confianza puede permitirnos esperar que veamos pronto el término de la prueba material y moral porque atraviesa el mundo todo.

Aquí tenemos a Francia; la nación republicana, a quien pretenden copiar tantas naciones, incluso la socialista España, dando el puesto de honor entre las demás naciones al representante del Papa. Los socialistas españoles, que tanto se alborotaron y clamaron porque se privara de esa prerrogativa al Nuncio de España, debieran tener presente el ilustre ejemplo que les ha dado Francia.

Trabajos de imprenta a precios verdaderamente bajos

Teléfono 3131 Imprenta Cartin Apartado 111

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas — SAN JOSE

Rafael Meza Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 200 varas de El Comte o sea 75 varas al Norte del Teatro Adela.

— TELEFONO 4215 —

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter. atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces lámpara trasluminosa, galvanocauterio, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que se acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—Teléfono No. 34. — A las personas de lugares distantes se les hará sus trabajos el mismo día.

MEXICO

Noble ejemplo de entereza y de fe

Sigue el truculento y despótico gobernador de Veracruz, coronel Adalberto Tejeda, con nuevas arbitrariedades y radicalismos. Ha emprendido una vil campaña contra los maestros y empleados públicos que se muestran católicos y no estén conformes con su tiranía. Varios de ellos han sido cesados; otros ante el dilema de ser desposeídos de sus cargos o de renunciar a sus creencias religiosas, han presentado dimisión, sin esperar que se les exigiera. Ha habido actos, verdaderamente hermosos. He aquí uno de ellos.

La señorita Carmen Aguilar, empleada del departamento de comunicaciones, le envió al gobernador la siguiente carta que cubre de oprobio al tirano con su actitud viril: «Señor gobernador: Convencida como estoy de que actualmente es imposible servir algún empleo en las oficinas y gozar de libertad de conciencia, y siendo mi mayor dicha pertenecer a la religión católica,

tan combatida ahora, apesar de ser la que profesa la mayoría de la nación mexicana; antes de verme obligada a proceder contra mis convicciones religiosas, presento a usted la formal renuncia del empleo que durante ocho años desempeñé en el gobierno, hoy a su cargo, teniendo la satisfacción de no haber dado jamás en este tiempo ningún motivo para que se me dirigiera el menor reproche en el cumplimiento de mis deberes.

Pero como a pesar de vivir sólo del producto de mi trabajo, no son las necesidades materiales las que rigen mis actos, porque sobre ellas son los imperativos de la conciencia, gustosa me separo de ese puesto para gozar del derecho de vivir como católica. Protesto lo necesario.—Jalapa, Ver., 11 de julio de 1931. Carmen Aguilar.

Su ejemplo debe avergonzar a tantos varones que venden su conciencia por un pedazo de pan.

La emigración alemana

Según datos oficiales, la emigración alemana hacia los países trasatlánticos arrojó en los años de pre guerra las siguientes cifras: en 1911, 22.000; en 1912, 18.000; en 1913, 25.000. En los años que siguieron a la guerra se mantuvo más o menos en el mismo nivel (1921: 24.000; 1922: 36.000) ascendieron repentinamente en los peores momentos de la inflación (1923) a la cantidad de 115.000. Los años siguientes traen un descenso casi constante de la curva emigratoria trasatlántica: en 1926, 65.000 en 1927, 61.000; en 1928, 57.000 en 1929, 48.000; en 1930, 57.000

Se calcula que en el año 1931 han emigrado por vía marítima 15.000 personas. Hay que retribuir el retroceso de la corriente emigratoria a que los principales países han prohibido o puesto trabas a la inmigración. En cambio ha aumentado la emigración alemana hacia los países del continente europeo, en especial hacia los países centroeuropeos. Esta emigración alcanzó desde 1926 hasta 1929 en total de 80.000 personas; en 1930 la cantidad era de 40.000 habiendo ascendido a 60.000 personas en el año último.

"Gets-It"
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

El entierro de las virtudes

Para la muy casta señorita Otilia Rodríguez Solera

Dios, Supremo Rey del Universo, ya no quiero más con el mundo. Se ha corrompido tanto la humanidad, que al mismo demonio le causa admiración, contemplar sus nefandas obras, proceder y doctrinas, sustentadas por sus procaces amigos, los de las maldades mundiales; y esta ingrata y desleal humanidad que tiene afeada tanto su alma abyecta y corrompida, para tener más libertad, perdiendo los últimos reductos de la acción estimulante de la moral, ya que los *Diez Mandamientos* son un franco y decidido estorbo y una barrera infranqueable al estorbo de sus planes diabólicos de la carne rebelada en cruda y pertinaz lucha constante, cuando se abusa escandalosamente de los sentidos corporales y con ningún temor a las leyes divinas, resolvió enterrar sin honor todas las virtudes, y esa infame humanidad mentecata e imbécil, a semejanza de los implacables judíos en el Pretorio de Pilatos cuando éste los presentara a Cristo agotado, coronado de espinas y puesto en parangón con un odioso criminal, cual era Barrabás, entonces el sediento populacho gritó enfurecido: «No nos importa su sangre caiga sobre nosotros y nuestros hijos.» «No queremos el dolor; nuestras sedientas y brutales almas sólo piden placeres, bacanales y otros excesos de la carne, la cual no se satisface nunca.»

Al oír estas blasfemias, las gayas e inocentes flores del reino vegetal que se han conservado impolutas, reinando en el mundo, por ser las reinas infantiles de la belleza, se entristecieron y nieganse con todo dolor a dar su delicioso perfume, porque todos los elementos de la naturaleza parecen rebelarse contra el hombre obcecado en los vicios, en continua amistad con el mundo, demonio y carne, con estos que adora y hace con ellos su segunda naturaleza; las estaciones anuales se trastruecan visiblemente; la tierra bendita por Dios al entregársela al hombre para vivir y santificar su existencia, apenas rinde desmedra-

dos y débiles productos; y la vieja Europa, en constantes revueltas, llegó el momento propicio de colmar su copa que ya rebalsa, sólo produce tremendos trastornos políticos solucionados unas veces con guerras fratricidas y cuyos lejanos ecos afectan sensiblemente nuestra vida antes tan apacible como patriarcal.

Las virtudes preciosas del Honor y de su hermana el Pudor fueron sepultadas silenciosamente, sin una lágrima, vestidas de andrajos, inspirando compasión.

La bellísima y santa Caridad, hija predilecta del cielo, por permisión divina, abandonó esta misérrima tierra, llena de oprobios y maldades, volando a la mansión del purísimo y verdadero amor y Cristo la recibió triunfante como su casta esposa tan amada de El, sentándole a un lado de su real trono, en virtuosa y celestial compañía de la humilde y franciscana Pobreza. La nobilísima Caridad no lloró su desgracia, porque tan grande y de origen divino se miraba dulcemente en el insondable corazón de un Dios, que es la caridad infinita, adorable.

El hipócrita príncipe de los infiernos estalló en cólera, fingiendo compasión y dijo con voz de trueno: «No sabéis, miserables, lo que habéis llevado a cabo en vuestra torpeza vergonzosa! «Me da compasión y sabed que siempre he sido admirador (¡qué picaro! mas grande!) de todas las virtudes del más alto origen, porque nunca he podido poseer y merecer ninguna; si las persigo y calumnio y aparentemente las odio con furor, es por el placer de hacerlas sufrir; tienen luz divina, son muy meritorias; las galas brillantes del Cristianismo, invencibles; un ejército de doncellas proclamaban sus grandezas y magnanimidad; transforman al mundo y a la mujer la convierten en un ángel y le hacen la felicidad de su hogar puro y humillo mi frente ante ellas.»

Entonces el enemigo eterno jurado de la Santa Redención verificada en la cruz con rabia insaciable de aquél que causara

la eterna de gracia a nuestros primeros padres, hizo salir de los horribles antros al espantoso bolchevismo ruso, entre nosotros bajo el nombre de Comunismo, en grata compañía de la masonería, hermana de aquél y los arrojó con violencia y maldiciones sobre la tierra, di-

ciendo con vez de caverna que hacía estremecerse de espanto aun a los animales, produciendo oscuridad a los astros del firmamento: «¡Ah! tenéis vuestra obra, llena de iniquidades!»

Alberto Quesada L.

Heredia, 14 de febrero 1932.

La población de la ciudad de Berlín

La población de la capital de Alemania alcanzó el 1.º de enero del corriente año, según las comprobaciones provisorias de la Oficina Estadística de la ciudad de Berlín, la cantidad de 4.288.314 habitantes. La población era en la misma fecha del año precedente de 4.352.035 almas. La disminución, consistente en 43.712 personas, se debe, a un excedente de la mortalidad, que llegó a 10.714 almas y a una pérdida de 33.007 habitantes que arroja el movimiento de entradas y salidas de pasajeros. Ya el año 1930 había sido un año de pérdida para la capital de Alemania. La población se había reducido ese año en 14.1887 habitantes.

Miguel Ramos e Hijos Escultores

Ofrecemos perfección garantizada en escultura tallada en madera y en pasta, artes decorativas, figuras de relieve, restauración de imágenes, etc., etc.
Heredia, (contiguo a la Escuela Normal)

Gotitas de rocío

18. Por pecado sucio y feo, a cuántos suspirar veo . .
19. «¿Por qué está serio el poeta?», —le decía una dama.— «Porque pienso que luego me han de pedir el alma'»...
20. Lo que a Dios prestamos, nunca perdemos; siempre ganamos.
21. Adultera era, no adúltera, ni adúltera...
22. Siempre el marido ajeno, para la otra mujer será veneno.
23. Pues... la mujer casada, ni en broma sea nunca cortejada.
24. Si tú el infierno contemplar pudieras, muy otro fueras...
25. Un dolor nuevo, hace olvidar el viejo: vivir con la escandalosa, perjudica a la mujer virtuosa.
26. Piensa cuando a otro llevarán a enterrar: «Mañana ese camino mi cuerpo seguirá.»
27. Quien nada tiene, a los ladrones no teme.
28. Al templo se vá a orar, no a conversar.
29. Quien el alma no se cura con el Cura, no se cura.
30. El mar tranquilo, el bravo mar, me enseñaron a orar.

J. S. O.

JAMON SERRANO
SALCHICHON DE VICH
Chufas frescas
Jamón WESTFALIA
HA RECIBIDO
"El Águila de Oro"
PUJOL HNOS.
TELÉFONO Nº 3933



Contra la crisis Colorantes "SUNSET"

Tiñen a la vez: Algodón, la seda e hilo. No manchan las manos ni utensilios. Hacen lucir nuevos los vestidos usados. **COLORES DE FACIL USO.**



Las estrellas del cine estrelladas

Murió en Estados Unidos la estrella del Cine Lya De Putti, de Hungría, que había dejado la vida cómoda de su familia para dedicarse al Cine o, mejor dicho, por confesión de ella misma, a la vida libre, independiente bajo el égida del arte. Algunas películas le habían dado buena fama como artista. Entre las luces y las sombras de Cinelandia terminó luego entre tinieblas y volvió a buscar la luz entre los cabarets nocturnos entre enjambres de adoradores de la carne y del placer pasajero y esa vida terminó para ella la escena de este mundo en pocas horas. Y los diarios de Nueva York, dieron esta noticia: «Catorce personas solamente acompañaban el féretro, que llevaba al cementerio a Lya De Putti, la célebre divette del cine húngaro, fallecida de 27 años. Millones de espectadores la admiraron en la pantalla, pero hoy,

casi sola, es conducida a su última morada».

Y decir que es frecuente caso de niñas que se huyen de la casa paterna atraídas por la verdaderamente trágica gloria mundana; donde la virtud y las gracias femeninas hallan su tumba, apenas vislumbran la gloria



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—
La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos.
Las terribles escoriaciones, casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana.
LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.
Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales, y últimamente en la gran Exhibición de Roma
TELEFONO 3084 • APARTADO 927

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Teléfono 3131

Resultado de las elecciones del domingo

Según los datos oficiales que se tenían hasta el miércoles último, el resultado de las elecciones del domingo había sido como sigue:

PROVINCIAS	Ricardistas	Castristas	Carlistas	Nacionalistas
San José	10709	6857	4107	332
Alajuela	5607	3729	2893	220
Cartago	6569	2255	1945	118
Heredia	2756	2430	1679	79
Guanacaste	1754	1451	2172	55
Puntarenas	1540	887	849	43
Limón	706	508	333	8

Resumen

Partido Republicano Nacional (Candidato: Lic. don Ricardo Jiménez)	32 773 votos
Partido Unión Republicana (Candidato: Lic. don Manuel Castro Q)	20.063
Partido Republicano (Candidato: Lic. don Carlos M ^a Jiménez)	16 032
Partido Nacionalista (Candidato: don Max Koberg)	1.569
Total de sufragantes	70 437

Diputados electos en virtud del resultado anterior:

Provincia de San José: don Julio Acosta y don Ernesto Martín (Ricardistas). General don Jorge Volio y don Jorge Hine (Castristas).

Provincia de Alajuela: Lic. don León Cortés, don Marco Tulio Maroto y don Alejandro Rodríguez (Ricardistas). Don Nelson Chacón (castrista) y Dr. don Ricardo Moreno Cañas (Carlistas).

Provincia de Cartago: Lic. don Arturo Volio, don José Miguel Jiménez, don José Monge y don Luis Demetrio Tinoco h. (Ricardistas). Don Jorge Ortiz (Castrista) y don Carlos Manuel Salazar (Carlista).

Provincia de Heredia: don Luis Dobles Segreda y Dr. don Santiago Zamora (Ricardistas). Lic. don Juan Rafael Arias y don Wilfredo Sánchez (Castrista).

Provincia de Guanacaste: don Eusebio Arrieta (Carlista).

Provincia de Puntarenas: don Carlos Barahona (Ricardista).

Provincia de Limón: don Virgilio Chaverri (Ricardista).

Resumen: 13 Ricardistas, 6 Castristas y 3 Carlistas.

zas, o sean un puchero, un sartén y una máquina de hacer café que permiten preparar una comida completa por medio de enchufes con clavijas, tanto o más rápidamente que en un fogón de gas. Según dice la casa, la ventaja principal de este sistema consiste en que resulta más barato guisar con él que con gas, a tal punto que los tres aparatos causarían una verdadera revolución en las cocinas. Bastan 45 minutos para preparar una comida completa para cinco personas con un sumo de corriente de 0'4 a 0'5 k w.

Ya tienen voto las mujeres francesas

París.—Las Cámaras han adoptado una ley modificando el sistema electoral. La Cámara de Diputados concedió a las mujeres el derecho de voto y también el derecho de ser candidatas para la diputación. Herriot, influenciado por los radicales socialistas, reservó su voto. La resolución sobre el asunto electoral fue muy rápida.

Sacrilego desafío

Es reciente aún la catástrofe del vapor «Saint Philibert», en cuyo naufragio perecieron 500 excursionistas franceses.

Al día siguiente de la catástrofe, el conocido escritor Pierre L'Ermite invocaba para los desgraciados naufragos la misericordia divina, dando a entender que la necesitaban de un modo muy especial.

En efecto, poco tiempo después se vino a saber que los socialistas masones de Nantes, en el estilo soez que les es peculiar, se habían burlado de los católicos porque no habían podido hacer la procesión de Corpus por el mal tiempo.—"¿Qué hace vuestro Dios?, publicaba un periódico socialista de Nantes. Nosotros no necesitamos de él. El domingo tendremos una excursión en el «Saint Philibert» y veréis cómo todo saldrá a pedir de boca, aunque todos los excursionistas tengan que perder la Misa."

Tan a pedir de boca salió el viaje, que casi todos los que tomaron parte en él, perecieron.

Naturalmente los periódicos de Nantes no reprodujeron el desafío, pero el conocido escritor socialista Hervé, en su periódico «La Victoire» publicó el desafío sacrilego, haciendo notar el triste desenlace. Los socialistas nanteses, por supuesto, creyeron más prudente callarse.

EL HIERRO NUXADO —el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



"Para formar americanos fuertes, inteligentes y robustos de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado" dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Externo) Hospital de New York y del Condado de Westchester. el Hierro Nuxado enriquece la sangre y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando los nervios, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan anualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.



Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.

Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura ni ennegrecerla, ni perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o de lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

Las grandes obras del hombre

La gran Pirámide es el monumento más grandioso que jamás se haya construido en la tierra, conservándose intacto después de más de seis mil años de existencia.

Durante veinte años se ocuparon unos cien mil esclavos en la construcción de esta sola Pirámide, monumento destinado a recibir y conservar el sepulcro de un rey.

De sus proporciones darán idea los siguientes datos: es, aproximadamente, tres veces mayor que la basilica de San Pedro, en Roma. Su altura es de 146 metros, y la piedra empleada en su construcción es de 2.500.000 metros cúbicos, cantidad que permitiría empedrar un sendero de 30 cm. de ancho a lo largo de las dos terceras partes del contorno terrestre.

El año bisiesto

A fin de hacer una corrección exacta, se valió el Papa Gregorio XIII de los conocimientos del célebre matemático y astrónomo italiano Luis Lilio o Lilio, y siguiendo sus consejos mandó que del año 1582 se quitasen diez días al mes de Octubre, de modo que que al día 4 no siguiese el día 5, sino el 15.

Y para precaver en lo sucesivo semejante equivocación, ordenó a más que de cada cuatro años centurias de él no fuese bisiesto;

esto es, que fuese bisiesto el año 1600, pero no los ed1700, 1800 y 1900, siéndolo otra vez el de 2.000 y no los tres centenares siguientes, y así en adelante.

Rebajando, pues, tres años bisiestos, o quitados tres días en cada cuatrocientos años, se rebaja el producto de los once minutos anuales que sobran, con mayor aproximación, y pasarán muchísimos siglos sin que sea notable la diferencia.

Los patines

La invención de los patines de ruedas no es tan moderna como generalmente se cree, pues data del siglo XVIII.

El primero que gastó patines de esta época fue un belga llamado Mertin, que sin duda echando de menos las superficies heladas de los países más septentrionales, ideó este nuevo sistema, que permite a los aficionados al sport deslizarse por superficies planas en todo tiempo y a cualquier hora.

La primera patente de invención de patines de ruedas se expidió en 1819.



Las diez primeras letras del alfabeto de la sabiduría

Atiende cuidadosamente el detalle de tus negocios.

Buena es la prontitud de todas las cosas, sin precipitación.

Confía en Dios, pero ayúdate con tus fuerzas.

De obrar con justicia no temas: teme lo torcido.

En las penas, ten paciencia.

Fingir solo es propio de las mujeres indignas.

Guárdate de las malas compañías.

Has un sagrario de tu honra.

Injuriando a los demás, te injurias a tí.

Junto a la virtud está la felicidad.

La mentira es siempre inexusable.

Contra las chinches

1 Solución de neftalina en en bencina o aguarrás, que se inyectan en las grietas o junturas de los muebles.

2 Amoniaco, 15 partes; éter, 10 partes; ácido acético, 100 partes.

3 Se maceran durante cinco o seis días 10 gramos de polvo, y residuos de tabaco con 100 gramos de bencina, se filtra y añaden 10 gramos de neftalina. Este líquido es muy inflamable.

4. Ácido félico, tres partes; neftalina, cuatro partes; parafina, dos partes; esencia de trementina, cien partes.

Polvos: 5 alumbre, cien partes pelitre; neftalina, cien partes.

Una cocina eléctrica sin hogar

Una casa constructora de Esslingen expondrá en la próxima Feria de Primavera de Leipzig una cocina eléctrica completa sin hogar. Se compondrá de tres pie-

Cerveza y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda mesa por su Pureza y Sabor